

令和6年度

令和6年12月24日



3向小だより

12月末号 向日市立第3向陽小学校

TEL 075-932-1003

URL <https://www.kyoto-be.ne.jp/3kouyou-es/>

e-mail 3kouyou-es@kyoto-be.ne.jp

育てたい児童の姿

『目標を持って、自分から動き出す子』

- ①進んで学ぶ子（きりひろく）
- ②人もふるさとも大切にすること（つながる）
- ③元気で、たくましい子（挑戦する）

3向小の伝統文化

校長 村上 裕子

本日で2学期が終了しました。子どもたちはそれぞれ2学期の目標を立て、日々の学習や様々な行事や取組などを積み重ね、友だちと切磋琢磨しながら過ごしてきました。また、この2学期も保護者や地域の皆さま、学校運営協議会委員や地域学校協働活動本部の皆さまなどたくさんの方々にお世話になって、本校が何年も大切に受け継いできた取組や出前授業を行っていただきました。

3,4年生の書き初め学習は、学校運営協議会委員の前坂さんにお世話になり、5,6年生の書き初め学習は、地域学校協働活動の皆さまと池田さんにお世話になりました。どの学年も筆の運びを意識して、一文字一文字に思いを込め、丁寧に書き上げました。

1年生は、地域の矢谷さんに作り方を教えていただき、どんぐりで「やじろべえ」を作りました。御年90歳を超える矢谷さんは、子どもたちが楽しそうに手のひらや指でバランスを取って、やじろべえで遊んでいる姿を優しい眼差しで見てくださっていました。

サツマイモなどの栽培活動や稲刈りは、地域農家の中埜さん、築坂さんにお世話になり、自然の大切さを学びました。図書ボランティア紙ふうせんさんや学級委員さんによる読み聞かせでは、その世界に入り込み、心を豊かにしました。森本遺跡保存会の井上さんによる遺跡のお話や学校運営協議会委員の木村さんの鶏冠井題目おどりのお話では、ふるさとの新たな良さを発見しました。しめ縄作りは森本長寿会の皆さまにお世話になり、昔ながらの技法を学びました。

「ふるさとまつり」の第1回が行われましたのは、平成16年8月28日のことです。その日から21年。今年も数多くの皆さまにご支援・ご協力をいただき、無事に終えることができました。

こうしてたくさんの方々に見守られ、支えられ、手を差し伸べられて3向小が存在していることを痛感いたします。これまで携わってくださった本当に数多くの皆さま方に心より御礼申し上げます。

さて、明日から14日間の冬休みとなります。年末年始は伝統的な行事や文化、生活に触れる機会がたくさんあります。2025年の目標や抱負を子どもたちとお話しいただき、新たな気持ちで新年を迎えられることを願っております。

皆さま、今年1年大変お世話になりました。よいお年をお迎えください。

学校では、児童の様子などをホームページでお伝えしています。スマートフォンや携帯電話からもご覧になれますので、QRコードから是非アクセスしてみてください。



1月の行事予定		
※()内の数字は学年です。		
8	水	始業式・大掃除 (下校 12:10)
9	木	給食開始 全学年4校時 (下校 13:20)
10	金	全学年5校時 (下校 14:15)
14	火	中学校制服・体操服採寸(6)
17	金	芸術鑑賞(劇団四季)(6)
20	月	委員会活動
23	木	チャレ学(1.2)
24	金	チャレ学(3~6)
27	月	クラブ活動
28	火	お琴体験授業(4)
30	木	チャレ学(1.2)
31	金	本校研究発表会(参観はありません) 【下校】1~4年 13:20 5~6年 14:40

<2月~3月の主な行事予定>

【2月】

- 7日(金) 新1年生入学説明会
- 14日(金) 参観・学級懇談会、PTA総会
- 27日(木) 6年生を送る会

【3月】

- 12日(水) 地区集会
- 18日(火) 給食終了
- 19日(水) 卒業証書授与式
- 24日(月) 修了式



【1月の諸費引き落とし日】

1回目:14日(火) 2回目:23日(木)。

	学年費	積み立て金
1年	2,000円	
2年	1,000円	
3年	1,500円	
4年	1,500円	1,500円
5年	2,200円	2,000円
6年	2,000円	

口座残高の確認をお願いします。

【冬休みの過ごし方について】

年末年始は、いろいろな過ごし方をされることと思います。家族の一員、地域の一員、社会の一員として、みんなが快適に過ごせるように学校でも指導していますが、ご家庭でも話題にいただき、声かけをお願いします。

冬休みの過ごし方について気を付けたいことを、地区集会の日に『冬休みのくらし』として配付しております。参考にしてください。

【「全国学力・学習状況調査」(6年生)の結果報告】

4月に6年生を対象に実施しました全国学力・学習状況調査(国語、算数、質問紙)の結果から、本校の特徴的な傾向をお知らせします。

国語科では、「情報の扱い方に関する事項」において、高い正答率が見られました。文章と文章の関係、図などによる資料と語句との関係を理解し、活用することができています。これからの社会では、様々な情報の中から必要な情報を取り出したり、情報同士の関係を整理したり、発信したい情報を多様な手段で表現することが求められています。引き続き、授業の中でも、自分がもつ情報を整理し、分かりやすくまとめることで、考えを表現する経験を積み重ねていきたいと考えています。

一方、記述式の問題で、条件に合わせて文章を書く問題では課題も見られました。授業の中で、事実と感想、自分の意見を区別して書くことや、文の構成についても、意識をして取り組んでいきたいと考えています。

算数科では、立式して答えを求めるといった基本的な数と計算領域や、図形の領域において高い正答率が見られました。一方で、「速さの意味について理解しているかどうかを見る問題」には課題が見られました。知識には、公式を使って問題が解ける等の「できる知識」と、概念も含めて理解している「分かる知識」があるとも言われています。「計算ができるようになること」も勿論大切ですが、授業の中では、考え方を表現したり、友達に説明したりする力を大切にする事で深い理解に繋がると考え、これからも積極的に取り入れていきます。

また、質問紙調査では、全員が「授業で、友達や周りの人と協力して課題の解決に取り組んでいる」と、肯定的な回答をしています。教室という場で、他者との関わりを大切にしながら学習をしていくことは、本校が大切にしていることでもありますので、引き続き力を入れて取り組んでいきたいと思ひます。

一方、「家庭学習の時間が少ない」と回答している人の割合が多いことも分かりました。こちら、自己調整の力を意識して学ぶことができるよう学校でも指導しているところです。ご家庭でも、話題にいただき、声かけや見守り等、よろしく願いいたします。

【学校業務休止日について】

12月28日~令和7年1月4日までは、学校施設を閉鎖します。業務休止中に事故等、緊急に連絡が必要な場合には市役所にご一報ください。

緊急連絡先:向日市教育委員会 学校教育課

(☎ 075-931-1111(代表))

